

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

BOLETIN POLITICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número 5 céntos.
6 > 7'50 >
12 > 14'50 >

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIALES. 3 meses 5'50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA > 7 > prendidos en la } 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS..... 3 > 9 > Union postal....

ADVERTENCIA

Rogamos á nuestros suscritores fuera de la capital que adeudando el importe de la suscripción, verifiquen el pago en breve término, á fin de evitar á esta Administración el tener que usar de otros medios contra los morosos.

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

Gran liquidación

por cesación de comercio de la joyería y platería de ORTEGA ROMERO, Alfonso I, número 31, con nuevas rebajas en todos los artículos.

Se arrienda dicho local desde Natividad en adelante con estantería, aparatos de alumbrado y escaparates.

141 112 5d

LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el

CALLICIDA ESCRIVÁ

Es incoloro, no mancha; no es corrosivo, es inofensivo. Aplicación sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el CALLICIDA para que el callo desaparezca á los cuatro ó cinco días. Un frasco colocado en un elegante estuche, 6 REALES.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22, y en casa del autor, farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, BARCELONA.

Véndese en las principales farmacias de

ZARAGOZA

CALLOS--DUREZAS--CALLOS

La relación oficial

Como verán nuestros lectores en otro lugar, continuamos la publicación del famoso documento-relación de los sucesos del día 19 de Setiembre.

Es tan desdichado, tan mal escrito, tan incompleto, que lo que únicamente podemos decir de él es que solo es digno del gobierno del Sr. Sagasta, á quien siempre que está en el poder le sorprenden sin saber cómo las sublevaciones.

Y eso de tardar un mes para decir una cosa, tan mal que no deja formar idea de lo que refiere, y que nadie responde de su contenido porque no lo autoriza firma alguna, es por sí bastante para desprestigiar un gobierno, sino estuviera ya desprestigiado por la serie continua de sus desaciertos.

Como la cuestión es de interés y está llamada á producir vivas discusiones en las Cortes porque ha de ser debatida ampliamente la conducta del gobierno ante la sublevación, queremos consignar hoy el juicio que ha merecido á la prensa en general el documento que apareció en la Gaceta.

En primer término tiene en su contra el dato de que lo aprueba *La Iberia*.

El Correo, ministerial discreto, no dice nada en su elogio.

El Día, periódico independiente, encuentra el parte deficiente, falta de orden, y crítica á las autoridades que no tomaron medida alguna al principio, porque les sorprendió de improviso.

El Imparcial, le censura acerbamente

porque no tiene castellano ni orden alguno, ni claridad en la relación.

El Noticiero, conservador, no sabe qué admirar más, si la notoria falta de verdad ó el indiscreto cuidado para poner á salvo las responsabilidades del gobierno.

El Resumen, dice que ha producido á todos un efecto deplorable.

Y *La Epoca*, *El Estandarte*, *La Unión*, y todos los periódicos en fin, censuran como se merece un documento poco serio, poco digno de un gobierno que se estima, y la única coronación que podían tener los sucesos que, como dice *El Imparcial*, constituyen una de las páginas más tristes de nuestra historia moderna.

En cuanto á las deducciones que saltan á la vista y las responsabilidades enormes que alcanzan al gobierno, mañana diremos algo.

Pero con los trabajos hechos para la formación del tercer partido y con las antipatías que por momentos se conquista el Sr. Sagasta, tiene bastante el gobierno para no vivir un momento en paz.

M.

Sección oficial

Ayer domingo, no se publicó la *Gaceta*. Hoy lunes, no se publica el *Boletín oficial*.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Asuntos de Oriente.

París 17 (6'25 tarde).—Parece no confirmarse las noticias que se daban por seguras de que Austria y Alemania han negado su unión á Inglaterra, para oponerse á la ocupación de Bulgaria por Rusia.

Adelantan mucho las negociaciones del gabinete de Londres con la Puerta, para conseguir el restablecimiento de la antigua alianza anglo-turca.

Las noticias recibidas de que el ejército moscovita y de la Besarabia han emprendido un movimiento, ha producido una baja en la bolsa.

Política francesa.

París 17 (4'15 tarde).—A última hora se dice que Mr. Freycinet abriga la esperanza de conseguir una inteligencia con la comisión de presupuestos y el ministro de Hacienda Sadi-Carnot, á causa de la cual éste no insistiría en su dimisión.

Londres 17.—Confírmase la noticia de que 150.000 soldados han salido de Rusia, con dirección á Polonia.

Dicha noticia ha producido impresión, y se comenta vivamente.

Hoy se daba como seguro, que la crisis planteada por el ministro de Hacienda Mr. Carnot, se hará extensiva á otros ministros, en el Consejo que ha de celebrarse el martes.

Sin embargo de esto, el Sr. Freycinet trabaja sin descanso para conseguir que salgan del gabinete el menor número posible de ministros.

Asuntos de Bulgaria.

Londres 17.—Las negociaciones entabladas por Inglaterra cerca de las grandes potencias para conseguir la protección de Bulgaria, principian á dar un resultado negativo, pues mientras una de dichas potencias no han contestado siquiera á la nota, otras se niegan en absoluto á formar parte de una alianza que podría ser causa de comprometer sus estados.

Este fracaso obtenido por Inglaterra, hará que esta se quede casi aislada y que Rusia quede en completa libertad para obrar como tenga por conveniente en Bulgaria.

El emperador Guillermo.

Baden-Baden 16 (4'35 tarde).—El emperador Guillermo de Alemania partirá el martes próximo para Berlín, con el objeto de recibir al embajador de Francia en aquella capital, Mr. Herbette, que ya se halla en Berlín hace dos días.

El emperador regresará enseguida á Blanquebourg, donde es esperado para el día 25 del actual, para asistir á una cacería.

Una declaración rusa.

San Petersburgo 16 (10'15 mañana).—Uno de los ministros ha declarado hoy que no habrá guerra y que el czar no mandará ni un solo soldado á Bulgaria.

Mr. Giers se complace mucho de las intrigas de Inglaterra, que son, según él, el solo peligro para la paz de Europa.

También en un discurso que ha pronunciado hoy en el ministerio de Negocios extranjeros Mr. Tizza, ha hecho declaraciones análogas á las del otro ministro, y juzga de imprudentes las intrigas y maquinaciones inglesas.

Los armamentos de Italia.

Roma 16 (4'50 tarde).—El ministro de la Marina ha teleografiado á los directores de los arsenales de Spezia, Venecia y Nápoles, para que pongan en estado de hacerse á la mar todos los navíos desarmados, organizando trabajos extraordinarios hasta de noche. Con motivo de tan apresurados preparativos, circulan rumores los más contradictorios.

Se dice entre otras cosas que estas órdenes obedecen á la intención de enviar refuerzos á Massuach, donde los puertos italianos esperan y temen ser atacados por las tropas de Abisinia.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 17

Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	62'65
Id. Fin mes.	62'65
Próximo.	00'00
Exterior.	00'00
Amortizable.	00'00
Cubas.	00'00
Banco de España.	000'00
Carpetas provisionales Cuba.	00'00

Barcelona

Interior.	62'72
Exterior.	63'20
PARÍS.	00'00
4p exterior español LONDRES.	00'00

Las carreras de velocipedos

El espectáculo era completamente nuevo para el público de esta capital, y éste llevado de la curiosidad había invadido por completo, á las nueve de la mañana de ayer, la parte que se le había destinado, y los balcones de las casas que forman la calle de la Independencia.

Nuestro paseo quedó convertido en velódromo, previa la colocación de un cable para marcar la pista que media 500 metros.

Fueron llegando los velocipedistas, y á las diez, es decir, media hora después de la que marcaba el programa, comenzaron las carreras.

Después del despejo y paseo se verificó la primera carrera, regional, para los ciclistas de Aragón. En ella tomaron parte cinco velocipedistas del club de Barbastro, obteniendo el primer premio don Mariano Bellostas, y el segundo D. Manuel Jordan.

La segunda carrera, de 2.000 metros como la anterior, era destinada á los triciclistas aragoneses y en ella alcanzaron el primer premio D. Manuel Ricol y el segundo los Sres. Bellostas y Jordán que montaban un *Tanden Rudge*.

Tomaron parte en la tercera carrera nacional, 4.000 metros (cuatro vueltas), los ciclistas del club de Madrid, Sres. Arturo Periquet, José Ribera, Felipe Santos, Talvez y Pedro Ribera, los del club de Barbastro, Manuel Ricol y Mariano Bellostas y el de Valladolid Ricardo Diez. A la tercera vuelta se habían retirado ya cinco de los combatientes, quedando dueños del campo D. José Ribera, Talvez y don Arturo Periquet que lucharon con mucha maestría, haciendo de ésta la carrera más interesante de la mañana. Triunfó al fin don José Ribera á quien se aplaudió, el primer premio, y los otros dos respectivamente á los señores Talvez y Periquet.

En la cuarta carrera, nacional de triciclos (tres vueltas), lleváronse los pre-

mios los Sres. Periquet y Santos. Y en la quinta de bicillos de seguridad D. José Ribera y D. Mariano Bellotas.

Antes de empezar la sexta carrera, *gaan handicap*, el público que había roto por varios sitios el cable de la pista, se aglomeró en la plaza de la Constitución, haciendo imposible la continuación del espectáculo.

Nosotros felicitamos a los organizadores de la fiesta, y sentimos que el público con su poca consideración impida se realicen estos espectáculos que tan buena idea dan del gusto y cultura de los pueblos.

Sigue y divide

TERCERA CORRIDA

Después de las carreras de velocipedos, *sport* muy distinguido y aristocrático, vimos lo que hay más puro y hasta patriótico en espectáculos.

O para hablar más castellanamente nos fuimos a los toros después de comer, más ó menos mal.

Cielo triste, encapotado, soplando sin fuerza el viento, D. Febo casi *abroncado* y por uno y otro lado algazara y movimiento.

Y además, la gente de un sitio para otro sin saber donde colocarse, por no haber lugar, como dicen los jueces; y ocupando la presidencia el señor Arroyo (don Bartolomé.) Eso es un lleno y lo demás es el ayuntamiento cuando no se distribuyan canongías, de mayor ó menor dignidad.

Los toros en puerta pertenecían al señor Ripamillan y llevaban distintivo rojo.

El presidente seño y el primero apareció.

Así se escribe la historia cuando se escribe mal.

Era el toro colorao, albardao, bien armao y *bocinegreao* (¡Lo que son las consonantes!) Corría lo mismo que un galgo cuando corre mucho y lo pararon Juan Molina y *Manene*.

Se encaró con los picadores por mal nombre, y entre marronzos y lanzadas volcó ocho veces á caballos y caballeros. Eran estos á saber: *Juaneca*, *Vizcaya*, el nuevo picador (continua de in-ognito) y el *Portugués*. Los caballos no los conocí, á pesar de llevar ambas manos fuera.

Manene cuarteaba bien dos pares, uno de los cuales quedó algo pasado. Juan, el monstruo de los peones de lidia, dejó un palo llegándose á la cara con verdo.

Y Rafael, con terdo de grana y oro, coge los trastos y se va á la res.

Cinco naturales, tres de pecho, cuatro redondos y.... ¡ole! ¡quien ha dicho que V. no se acerca? Porque aquello fué atracarse y entrar á ley y salir á Constitución, que es una ley más alta que las otras leyes que no lo son tanto.

¡Vaya una estocada! La ovación fué toda una ovación: con sus correspondientes cigarros, de todas las vueltas, y hasta desmayos de ambos sexos. ¡Bravo, vucencial! Que no es V. menos que cualquier ministro de cualquier ramo.

La salida del segundo *burel* nos cortó el aplauso.

Retinto en negro, listado, sacudido de carnes, topón, astifino. Aceptó gustoso cuatro pincladas de Juan de los Gallos y Vizcaya y á cuenta del agasajo

«MINISTERIO DE LA GUERRA

Relato oficial de los sucesos que tuvieron lugar en esta corte en la noche del 19 al 20 de Setiembre último, y disposiciones adoptadas hasta la terminación de aquel movimiento insurreccional.

(CONTINUACIÓN)

Enterado el capitán general al llegar á la capitania general de cuanto el comandante Apellaniz le manifestó, dispuso inmediatamente que se telegrafase á los cantones y cuarteles de esta corte previniendo que las tropas tomasen las armas y esperaran sus órdenes; que el regimiento de Covadonga, que se hallaba en el campamento de Carabanchel, y los batallones cazadores de Arapiles y Manila, que estaban en El Pardo, vinieran inmediatamente, y que los regimientos de Saboya, San Fernando y Cuenca, acuartelados en San Francisco, fuesen á la plaza de Oriente, haciendo, para asegurarse del cumplimiento de lo que consideraba más urgente, que el comandante Apellaniz llevase la orden á San Francisco, previniéndole al participarle su cumplimiento que marchase al cuartel del Conde Duque para que formasen frente al palacio de Liria el batallón de Ciudad Rodrigo y los húsares de Pavia y de la Princesa.

Tonadas por el capitán general todas estas disposiciones, y habiendo ordenado al general segundo cabo que permaneciera en la capitania general con el coronel segundo jefe de Estado Mayor D. Luis de Castellvi, con amplias facultades para disponer lo que exigieran las circunstancias y entenderse con el ministro de la Guerra, según lo hizo, recibiendo sus instrucciones y participándole cuanto merecía su atención, montó á caballo acompañado de un solo ordenanza, por no haberse incorporado con los oficiales de Estado Mayor ni sus ayudantes, y se dirigió al cuartel de San Gil, á donde debían seguir los regimientos de Saboya, San Fernando y Cuenca. Encontró en la plaza de San Marcial la fuerza de Garellano mandada por su coronel, y una batería del segundo regimiento de artillería del cuerpo de

cortó de la vida el hilo á un caballo muy tranquilo.

(Auténtica.)

Pepin, á toro parado, pinchó con medio par; *Zoca* de frente, hizo otro tanto. Para repetir el primero sesgó otro medio y el segundo colgó, al relance, uno bueno.

¡Sensación! Rafael Guerra, *Guerrita*, va á matar. El muchacho cita con uno de pecho y está en la brega muy parado y muy en el terreno. Cuadra pronto, se tira en corto, escupiéndose algo, y deja una media estocada algo caída. Algunos pases humillan al animal y desca-bella al segundo intento.

Rafael es cómplice ó co-autor de la muerte. Palmas y simpatías para el niño cordobés.

Tercero y peor.

Gasta gaban negro con lista y botines del mismo color; tiene cada cuerno en una parte del mundo y no va á ningún lado, á pesar de tener ropa negra.

Pisar la arena y huirse fueron dos cosas simultáneas. Tomó siete varas por casualidad y porque debía estar escrito.

Le adornaron *Zoca* y otro banderillero, oriundo de la facultad de Zaragoza.

Rafael lo encontró receloso y huido, y lo pasó empapando mucho; así y todo se colaba al callejón en cuanto podía.

¡Jesús y qué ganado!, como decía una señora muy *redicha*, ella, que con un caballero militar, él, tenía, yo, á la *vera*. Tirate de cualquier modo Lagartijo, añadió; si yo fuera que tu ya me había tirado.

Y ó Dios ó Rafael la oyeron, porque éste se tiró con una estocada, algo baja, hasta la mano.

Pepin despachó á la segunda.

El cuarto fué colorao, ojo de perdiz, listón, veleta, gran estampa y muchas libras.

En picas estubo indeciso tomando, sin afán siete varas y despavilando un pobre caballo hembra.

Ya no se respetan ni los sexos. Juan y *Manene* cuarteando muy bien colgaron cuatro pares.

Y *Guerrita* después de bregar, castigando de verdad, se arrancó á matar y volcó á la bestia con una estocada hasta las uñas en lo alto y una mijita contraria.

Bien, Rafaelito.

Aplausos por mayor.

No hay quinto malo.

Efeguetivamente el de ayer no lo fué. Retinto en colorao, el mejor mozo de la tarde, listón.

Se portó en varas como otro cualquier toro honrado, es capaz de portarse. Los Rafaelos y Juan hicieron quites muy bonitos.

Los piqueros rodaron por la arena también muy bonitamente.

Mandó el presidente tocar á banderillas, el público protestó á botellazos y el Sr. Arroyo murmuró que salieran *otra vez* los picadores.

¡Horror! Pusieron dos puyazos y mandó que se retiraran *otra vez*.

¡Terror! No se puede ser público cuando los presidentes se empeñan en popularizarse.

¡Y pensar que los presidentes malos no serían malos si supieran que eran malos! Por casi-inspiración pidió el público que parearan los matadores.

Y parearon. Guerra entró bien y clavó pasados los rehiletos.

Lagartijo colgó primero uno y después dos de mérito.

Con la muleta Rafael despeluznante; hiriendo no acertó en las dos medias estocadas que más ó menos bien, acabaron con el quinto.

EL CUARTO.

ejército, y formados en las cuadras de su cuartel á los de Albuera, en cumplimiento de órdenes que había anticipado el brigadier jefe de Estado Mayor, quien tan pronto como tuvo noticia por el comandante Apellaniz de lo ocurrido en San Gil, se dirigió solo al cuartel de Garellano y después al de Albuera, llegando á éste cuando había marchado ya la infantería sublevada y empezaba igual movimiento la caballería, siendo detenido por un sargento primero, que, revolver en mano, intentó prenderlo, y que desistió de su propósito ante la actitud enérgica de aquel brigadier, que pudo continuar al cuartel de la Montaña, donde encontró las tropas sobre las armas, y al de Guardias, dando desde aquel conocimiento por telegrama de estos hechos al ministro de la Guerra y Capitania general, noticia que no alcanzó en ella á la primera autoridad del distrito, por haberse puesto en movimiento con antelación.

El capitán general, enterado brevemente de lo ocurrido en San Gil, ordenó que las fuerzas allí establecidas continuaran en la misma situación, aumentándolas con Saboya, y que Cuenca y San Fernando hicieran alto en la plaza de Oriente, dirigiéndose á los cuarteles de la Montaña, Condé Duque y Guardias, disponiendo que el batallón cazadores de Ciudad Rodrigo y brigada de húsares le siguieran á San Gil, desde donde con el regimiento de San Fernando marchó hacia el Doks, por saber en aquel momento que habían llevado esa dirección los sublevados, y no como al principio se le indicó que unos iban al Pardo y otros á la Moncloa. En Guardias y Condé Duque se le incorporaron sus ayudantes de campo y oficiales á sus inmediatas órdenes. Al romper la marcha llegó el jefe de Estado Mayor, que dió cuenta al capitán general de cuanto había dispuesto, y recibió orden de presentarse al ministro de la Guerra á participarle lo sucedido, la situación de las fuerzas y la marcha de aquella autoridad á los Doks.

El capitán general encontró en el trayecto recorrido para visitar los cuarteles grupos de paisanos armados en actitud expectante, pero evidentemente hostil, como lo prueba que poco antes habían dado vivas á la república

Cerró plaza un toro colorao, colorao, con albar la y corredor de por sí.

Corcholis cuanta e tienen algunos toros.

Tomó cuantas varas le ofrecieron y se huyó *usque ad mortem*.

Zoca y el nuevo palillero hicieron como que lo parecaban y el toro fué á manos de Guerra hecho un buey.

No era posible la brega y el buey se merecía la estocada que le propinó *Guerrita*.

Por más que la estocada fué menos que *rigular*.

La fiesta hubiera sido muy bonita con otros toros.

De los de ayer hubo uno bravo y codicioso y bonito, el primero; el quinto lució por buen mozo pero no tenía más.

Cuando el ganado se huye no hay nada como la fuga general. No le vé la punta nadie más que el empresario de caballos.

Y cuenta que la ganadería de Ripamillan no suele dar toros en esas condiciones.

De los varilangueros ninguno. Todos ó casi todos tuvieron valor y buena voluntad y deseo de complacer al ilustrado auditorio, pero les faltaron mano derecha y mano izquierda; no castigan ni se quitan del toro.

Los muchachos de Rafael como siempre; eminentes, distinguidos y hasta bizarros y apuestos.

Guerrita anunció unos banderilleros que no han sido habidos.

Rafael II, como matador, tiene que aprender mucho y consentirse menos; por más que ya hoy sabe lo que hace, se acerca con voluntad, su toro es alegre y lucido y al herir sale limpio y acierta.

El MAESTRO muy bueno, pero muy bueno en el quinto, al pasar; hiriendo y pasando en el primero; dirigiendo, mal; con el capote, como él solo sabe.

Los servicios de plaza bien.

El presidente, sin echarlo á perder en conjunto; muy mal en el quinto toro, pero muy mal no se figuren ustedes. Para hacer esas cosas y no exponerse á las iras injustificadas de algunos del tendido, cuando haga falta, téngase muy en cuenta que se puede uno pasar perfectamente sin presidir.

Caballos trasplantados nueve.

Todo lo demás muy bueno, infinitamente bueno.

EL TUERTO.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Enchanteresse, nuevos polvos de arroz de finísimo aroma.

1005 ca 816

Crónica del día

Homenaje á Pignatelli.—Hoy han dado principio los festejos que Zaragoza celebra en honor de su inmortal hijo D. Ramon de Pignatelli, á quien tanto debe la región aragonesa, por haber sido el que contribuyó más que ninguno á la construcción del Canal Imperial, fuente inagotable de riqueza para nuestra comarca.

A las nueve de la mañana las autoridades y corporaciones, han salido de la Casa Blanca, en los barcos nominados: *Don Ramon Pignatelli*; *Nuestra Señora del Pilar* y *San Miguel*, atracando en las plazas de Torrero, que se hallaban totalmente llenas de distinguida concurrencia.

En dicho sitio se ha organizado una procesión cívica, que ha recorrido el pa-

al pasar el comandante Apellaniz. En la calle y plaza Mayor, y calle de Atocha, hasta la puerta de este nombre, camino seguido por la columna que personalmente mandaba el capitán general, había también algún paisano en igual actitud, especialmente en la plaza de Antón Martín, donde se repitieron los gritos de viva la república y también los de vivas al ejército y al soldado al llegar el batallón de Ciudad Rodrigo que llevaba de vanguardia: aquella autoridad intimó á los grupos que despejaran la plaza, como lo efectuaron, quedando, sin embargo, bastantes curiosos, que se retiraron al advertirles que á la menor alteración del orden tenía dispuesto que se hiciera fuego; pero algunos gritos que se oyeron en las calles afluente obligaron á enviar dos compañías de San Fernando, medida que restableció la tranquilidad en toda aquella parte de la población.

En la puerta de Atocha se dijo al capitán general que los cuarteles de artillería de los Docks estaban en poder de los sediciosos, y aunque creyó inverosímil la noticia, dispuso que un batallón de San Fernando fuera á la estación del mediodía y se situara en posición para preparar un movimiento envolvente de dichos cuarteles, avanzando al propio tiempo Ciudad Rodrigo, llevando de vanguardia y en guerrilla su primera compañía, siguiendo á este batallón el otro de San Fernando con su coronel debiendo romper el fuego al más mínimo obstáculo que encontraran. Se proponía el capitán general atacar de frente á los insurrectos con esas fuerzas, dirigir á la derecha por el camino de Vallecas los húsares de la Princesa, y á la izquierda, por el paseo de María Cristina, los de Pavia, para en el momento oportuno cargar sobre ellos, con la seguridad de que la ejecución de estos movimientos habría terminado allí mismo la insurrección.

Cumpliendo estas órdenes, avanzó el batallón de Ciudad Rodrigo con el brigadier jefe de la brigada de cazadores D. Cesar Villar y Vidate, y su teniente coronel D. Diego de los Rios, y poco antes de llegar á la calle de Alfonso XII, le dieron la voz de alto y quién vi-

seo de Torrero, plaza de Aragón, calles de la Independencia y D. Jaime I á la Casa Lonja.

Los invitados han ocupado sus sitios y los señores Prades, representante de la prensa; Bielsa, de la corporación municipal; Castellón, de la provincial, y Escosura, de la Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País, todos ellos han pronunciado patrióticos discursos, que han sido muy aplaudidos, han enaltecido las glorias del ilustre canónigo, los proyectos que realizó, los obstáculos que solo una insuperable energía pudo vencer, y los resultados beneficiosos que el país alcanzó.

El gobernador civil señor García ha expresado su agradecimiento á todos los que habían asistido, dándose por terminado el acto, al que han asistido el gobernador; el general Bonanza, en delegación del capitán general del distrito; una numerosa comisión del Ayuntamiento, y de la Diputación, con sus respectivos miembros, individuos del Ateneo y de la Sociedad Económica, representantes de la prensa, de la academia de Medicina y cirugía, del claustro universitario, representantes de Gallur y Luceni, etc., etc.

El pueblo ¡forzoso es confesarlo! no ha tomado una parte muy activa en estas manifestaciones tributadas al nombre que convirtió en huertas frondosísimas, lo que antes eran lanuras estériles.

Mañana á las diez, en la playa de Torrero, se rezará una misa de Requiem en sufragio del alma de D. Ramon de Pignatelli.

Se encuentra en esta capital el inspector general del centro de policía en proyecto, señor general Daban y el gobernador civil de la provincia de Lérida.

Por cierto que no deja de llamarnos la atención lo que sucede con esto del centro de policía. Aun no se ha creado el centro, y ya está nombrado el jefe.

Esto es lo que se llama hacer los cargos para los hombres, y no los hombres para los cargos.

Con inusitado lujo verificará el miércoles próximo la anunciada corrida de toros conmemorando el centenario del inmortal D. Ramon de Pignatelli.

La fiesta taurina será en extremo agradable y digna por todos conceptos del alto fin porque se celebra.

Cuatro alguaciles montando briosos caballos precederán en el despejo á las cuadrillas que lucirán sus más vistosos trajes.

Los cornúpetos procedentes de las acreditadas ganaderías de los señores conde de Espoz y Mina y Ripamillán ostentarán bonitas moñas y serán pareados con caprichosos rehiletos.

En suma, la fiesta será brillante y en extremo concurrida á juzgar por el reducido número de billetes que quedan por colocar.

Como todas las noches, ayer llenaba el público las localidades del teatro de

ve, y después el grito de viva la república, que fué contestado por cazadores de Ciudad Rodrigo con el de viva el Rey y un nutrido fuego que rompió la compañía de vanguardia, cesando entonces en el suyo los sublevados y los paisanos que les acompañaban, pudiendo avanzar el batallón hasta el templo de Atocha. En el momento de romper el fuego, y viendo el capitán general que la caballería no había llegado, según tenía dispuesto, ordenó á sus ayudantes y oficiales á las órdenes, y al comandante y oficiales de Estado Mayor que se le habían presentado por disposición del coronel segundo jefe, que marcharan en varias direcciones á buscarla, por ser el momento oportuno para obrar esta arma, que á haber llegado entonces, según tenía previsto el capitán general, se hubiera terminado allí la insurrección.

Cuando el batallón de Ciudad Rodrigo se situaba á la altura de la iglesia de Atocha, después del referido ataque, llegó el brigadier jefe de Estado Mayor, que cumplida su misión cerca del ministro de la Guerra dió cuenta al capitán general de las órdenes e instrucciones de aquel y de haber dispuesto que la brigada de húsares que encontró á su salida del ministerio de la Guerra marchase á los Docks.

Los sublevados, que anunciaban su marcha desde larga distancia con gritos y gran tumulto, al llegar á los Docks intentaron atacar la guardia del regimiento de Covadonga, compuesta de 20 hombres, por hallarse en el Campo de Carabanchel, bastando que el oficial se impusiera para que desistieran de su propósito, no demostrando más decisión para el ataque de las Factorías, donde fué suficiente para conseguir el mismo objeto la actitud enérgica de su director, subintendente don Raimundo Sánchez, que dispuso convenientemente del personal de obreros; los rebeldes hicieron fuego contra el cuartel de artillería desde la calle del Pacifico y otras contiguas, sin circunvalarlo ni atacarlo por su parte vulnerable, como parecía debieron proyectar.

(Se continuará.)

Pignatelli, y los artistas todos que tomaron parte en la función fueron extraordinariamente aplaudidos.

Con los clowns musicales, el entusiasmo rayó en delirio, y el público frenético acompañaba con sillars y bastones á los célebres Jo-Jo aud Rute, en la última pieza que con sus estrambóticos instrumentos tocaron.

La estensa fachada del Hospicio provincial se halla desde ayer caprichosamente engalanada con vistosas colgaduras de los colores nacionales y gran número de arcos de follaje y trofeos con los diferentes atributos del saber, la industria y el trabajo.

Cuanto la contemplaron ayer al salir de la corrida de toros, elogiaban el buen gusto que en aquel adorno había presidido.

También nosotros felicitamos al encargado de dirigir aquellos trabajos por el acierto que ha tenido en su dirección.

Entre los donativos concedidos estos días por el dignísimo senador de esta provincia, excelentísimo señor marqués de Casa-Jimenez, se encuentra el de 2.500 pesetas á la comunidad de MM. Oblatas de esta capital.

Han podido observar nuestros lectores que las variaciones atmosféricas, pronosticadas por nuestro amigo el señor Lapidra, se han visto exactamente confirmadas.

En el suelto que, en otro número, tuvimos el gusto de publicar decía:

«En la luna llena del día 13, tras de una temperatura deliciosa, sobreviene un brusco cambio que produce lluvias, las que recorren en la segunda quincena de este mes todas las comarcas españolas. En la Gran Bretaña y Península Ibérica fuertes tempestades.»

Por nuestra parte, podemos añadir que nuestro estimado amigo, con la fé admirable que tiene en sus observaciones, nos aseguró hace tiempo que disfrutaríamos de una hermosa temperatura los tres primeros siguientes á los del 12 del actual mes. Estos pronósticos han sido tan exactos como lo fueron todos sus anteriores. Una vez más felicitamos á nuestro amigo y colaborador.

Dos caballeros de industria que iban expendiendo billetes falsos del Banco de España de 100 y 25 pesetas, han sido detenidos anteayer, merced á las activas pesquisas del inspector de orden público D. Eduardo Giron.

Es un buen servicio digno de ser tenido en cuenta.

Hemos recibido un precioso pase-calle homenaje á D. Ramón Pignatelli en su centenario compuesto por el conocido profesor de música D. E. Maestre, y que se vende á dos pesetas en varios establecimientos de esta localidad.

En la esquina de la calle del Cinco de Marzo, y á los porches del paseo tuvo lugar, ayer tarde á las dos y cuarto, un suceso que muy bien pudo haber ocasionado fatales consecuencias.

Un sujeto, que según parece ha sido empleado del rondin, disparó, sin haber mediado cuestión alguna, dos tiros de pistola sobre nuestro particular amigo D. Joaquín Alfonso, jefe del personal empleado en los fieltos de consumos de esta capital, ocasionando á un transeunte vecino de Híjar, una herida en el muslo derecho.

El agredido se arrojó sobre el agresor derribándole y logrando desarmarle.

De nuevo, vióse amenazado el Sr. Alfonso por su antiguo dependiente, quien le sacó un puñal, pero, ayudado por varios individuos de orden público consiguió arrancárselo, siendo conducido poco después el agresor á la cárcel.

Al herido se le practicó la primera cura en la farmacia del Siglo y fué conducido á su casa.

Ha entrado á formar parte de esta redacción, nuestro querido amigo el joven periodista é ilustrado doctor en Derecho D. Rafael Lúcas Martínez.

Nuestro respectable amigo el excelentísimo señor marqués de Casa-Jimenez ha tenido la galantería de remitirnos 40 bonos de los 5.000 que ha distribuido.

Agradecemos muy mucho el recuerdo y al hacer presente al señor marqués la expresión de nuestro reconocimiento, hemos de consignar que queda repartido el donativo entre personas verdaderamente necesitadas.

El sábado último se celebró en el circo taurino el anunciado concurso musical.

La entrada fué un completo lleno. Las rondallas que se presentaban al

concurso eran ocho, de las que tres pertenecían á esta capital.

Las condiciones habían sido con anterioridad especificadas en las convocatorias, y sin embargo de ser para todos iguales, las circunstancias en que las rondallas se presentaron variaban mucho entre unas y otros.

Por eso desde los primeros instantes pareció tarea más que espinosa, la impuesta al Jurado, aun cuando éste se hallase constituido por personas competísimas, profesores de mérito reconocido, y que por lo tanto contaba con títulos muy suficientes que para ocupar este sitio les autorizaban.

Las rondallas fueron desfilando según el orden por los programas anunciado, siendo todas ellas aplaudidas.

La fiesta terminó á las cinco y media. El jurado, una vez escuchadas las ocho rondallas que en el certamen figuraban, se reunió para emitir juicio respecto de la adjudicación de los premios.

Copiamos íntegra el acta levantada:

«En el día de la fecha, reunidos los abajo firmados como individuos del Jurado y después de acordar que la calificación se verifique por votación secreta, cada uno según sus impresiones se procedió á ésta, dando el siguiente resultado definitivo.

Rondallas que se han distinguido por su cantador:

Primer lugar y primer premio: D. Ricardo Azpeitia, de Añiñón (Calatayud), por unanimidad.

Segundo lugar y segundo premio: Don Juan Francés, de Cariñena, por unanimidad.

Tercer lugar: D. Mariano Naval, de Zaragoza.

Cuarto lugar: D. Migrel Lopez Moliner, de Zaragoza.

Quinto lugar: D. Tomás Adiego, de Zaragoza.

Rondallas que más se han distinguido por su ejecución.

Primer lugar y primer premio: D. Jorge Jimenez, de Gallur, por unanimidad.

Segundo lugar y segundo premio: Don Tomás Adiego, de Zaragoza.

Tercer lugar: D. Pedro Vals y Mora, de Caspe.

Cuarto lugar: D. Miguel Lopez Moliner, de Zaragoza.

Quinto: D. Mariano Naval, de Zaragoza.

Sexto: D. Ricardo Ezpeitia, de Añiñón.

Sétimo: D. Juan Francés de Cariñena.

Octavo: D. Cipriano Belenguer, de Molinos.»

Esta es la parte más importante del acta firmada por los señores Viscasillas, Monforte, Navarro, Villarreal y Perez Soriano.

Por lo tanto pueden considerarse como premiadas las rondallas que ocupan los dos lugares primeros de canto y ejecución.

Antes de terminar nos permitiremos censurar ciertas coplas de muy dudoso gusto, cantadas por una de las rondallas y que no fueron por ello bien acogidas por el público sensato que asistió.

En uno de los salones de la casa del fabricante de pianos Sr. Perales, tuvo lugar ayer una velada musical á la que tuvimos el gusto de asistir.

Un joven pianista D. Ramón Lázaro ejecutó con gran exactitud y limpieza las más difíciles obras de Rubinstein, Raff, Goethealk y Schuber entreteniendo muy agradablemente á una distinguida concurrencia.

Cumplimentando un acuerdo tomado por la Comisión provincial, será el día 20 colocado en el salón de sesiones de la Diputación, el retrato del ilustre patriota D. Ramón Pignatelli.

A este solemne acto asistirán las autoridades y corporaciones de la provincia y familia de Pignatelli.

Damos las más expresivas gracias á la comisión provincial, por la invitación que nos ha remitido.

La junta de festejos, accediendo á los deseos del jurado, acordará dar una cantidad á las rondallas que no han obtenido premio en el certamen musical.

Los célebres y aplaudidísimos bandurristas de Gallur señores Francisco, Mario, Agustín Navarro y Enrique Turrez que ganaron el premio en el público certamen de rondallas verificado el sábado 16 del corriente en la plaza de Toros, antes de despedirse del público zaragozano y agradecidos á sus deferencias, tocarán escogidas piezas en el favorecido teatro de Pignatelli en la función del martes 19.

Con este motivo, esperamos y auguramos un lleno más á la afortunada empresa del coliseo de verano, pues todo hace pensar que la función será brillantísima.

Una fiesta en el palacio-Ayerbe es una fiesta de hadas si las hadas vistieran con adornos de brillantes y trajes de etiqueta.

Ayer los marqueses de Ayerve obsequiaron á sus amigos con una velada en que hubo algo de declamación, algo de baile y mucho de distinción y de elegancia.

Y no hay que decir que resultó la fiesta brillante, animada y con ese cachet de lo que preparan los señores de Ayerbe.

Se cantó la preciosa zarzuela de Serra *El loco de la buhardilla* y después se bailaron rigodones y Walses y fueron obsequiados los huéspedes con té, pastas, dulces y helados.

En la representación.

La marquesa de Ayerbe hizo una beata deliciosa; el vizconde de Roda caracterizó un gran Cervantes y los Sres. Urtaun, marqués de Villafranca, Bériz y Azara completaron un buen cuadro.

Asistieron las señoras marquesa viuda de Ayerbe, Madame de Sainti Marie, marquesas de Villafranca de Ebro y de las Hormazas, condesa de Burieta, baronesa de La Torre, señoras de Elorriaga, Zaro, Loigorri, Olivan, Sichar, Luzas, Latorre y Berriz, señoritas de Aisa, Patiño, Elío, Luzas, Sarraiz, Cervero, Sichar Urries y Almech.

El sexo feo tenía como representantes á los señores marqueses de Ayerbe, Santa María, marqués de Villafranca de Ebro, conde de Alba de Yeltes, marqués de las Hormazas, conde de Bureta, vizconde de Roda, marqués de Montemuzo, baron de la Torre, señores de Zaro, Elorriaga, Orten, Loigorri, Sarraiz, Morales, Berriz, Valenzuela, Urtaun, Girón, Traversé, Urriés, López de Ayala, Lopez J. de Heredia, Azara, Bellizo, Costi, Serrano y Carbonell.

Al terminar la fiesta no se oía más que una súplica de todos y la manifestación de una esperanza; la de que la fiesta se repitiera.

A las actrices las premió la selecta concurrencia con una lluvia de flores.

A última hora sabemos que la joven y distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Arturo Guillen, ha fallecido.

Sentimos tan lamentable desgracia y hacemos presente á nuestro desconsolado amigo la sincera espresión de nuestra pena.

Hemos tenido el gusto de recibir el número correspondiente al último jueves, de *La Correspondencia Musical* que contiene entre otros artículos una biografía del difunto editor Sr. Romero tan conocido en España y una preciosa barcarola que Isaac Albeniz *Suite Espagnole*.

Con disgusto hemos visto que el expendedor de Biblias protestantes en la Feria (tienda de todo punto inconcebible en fiestas en honor de la Virgen) se permite la libertad de propagar, por medio de discursos, sus doctrinas atacando la Religión Católica. Aunque el tal expendedor lo mismo puede servir para protestante que para cualquiera otra secta, dada la *ilustración* que revela, con todo, la seriedad y seguridad con que lanza las afirmaciones pueden hacer daño en algunas gentes sencillas le hemos oído asegurar que *Jesucristo en el Salmo 5.º* afirmó: «no quiero que guardéis mis mandamientos», y otras no menos peregrinas aseveraciones.

Los 5000 bonos concedidos á los pobres por el Excmo. Sr. Marqués de Casa-Jimenez, pueden cobrarse desde luego en la Plaza del Teatro núm. 3, hasta el día 31 del corriente inclusive, pasada esta fecha se considerarán caducados ingresando su importe en la Beneficencia.

El Excmo. Sr. Baron de Mora, acompañado de otros individuos del Consejo del ferro-carril de Canfranc, celebró ayer una detenida conferencia con el Senador de esta provincia, excelentísimo señor marqués de Casa-Jimenez.

No es *Las de Regordete* una de esas comedias que se desarrollan un pensamiento grande, ó plantean un problema importante como *Andrea y Divorciados*, ni es siquiera de esas otras como *Clara Sol* que se distinguen por la riqueza del enredo, y hermosa pintura de los caracteres.

Eusebio Sierra que es un autor sumamente discreto, que tiene comedias originales de la más fina factura no ha tenido más pretensiones al arreglar del frances *Las de Regordete* que hacer reír un rato y eso lo consigue de sobra.

Prescindiendo de la literatura, la proyección es muy agradable, está cuajada de

chistes, más ó menos burdes, y entretiene mucho.

Ayer volvió á ponerse en escena la última producción del señor Palencia, *La Charra*. Los pensamientos hermosos en que la obra abunda realizados por un verso fluido, y dichos con la maestría que la señora Tubau los dijo, entusiasmaron al público que llenaba todas las localidades del teatro, y que obligó á presentarse en escena al autor al final de los actos segundo y tercero tributándole una ovación merecísima.

El núm. 29110 premiado con 3.000 pesetas en el sorteo de la Lotería Nacional verificado anteayer, fué expendido en la Administración principal de la provincia, que á cargo de don José Bernal se halla situada en la calle de don Jaime I, frente á la Virgen del Rosario, en donde será satisfecho á su presentación.

Si hasta hace algún tiempo se ha tenido en Zaragoza como uno de los más inteligentes aficionados á la música y querido amigo don Eduardo Viscasillas, de hoy en adelante debe contarse entre los compositores más distinguidos.

La salve cantada el último sábado en la santa capilla da motivo á juzgarlo así.

Rica en motivos abundante en efectos, y melodiosa siempre, es esta una obra de la que podían resultar otras muchas con solo desarrollar ideas que el autor no más ha bosquejado.

Permítanos el señor Viscasillas que le enviemos nuestra enhorabuena.

Ayer por fin no salieron los *ci-clopes* y demás individuos que componen la comparsa de *Las Fraguas de Vulcano*, hoy lo harán recorriendo las calles anunciadas y acompañados por unas parejas de la Guardia civil de á caballo.

Celebraremos que la cultura del público no obllgue á retirarse á los gigantes acompañantes de Vulcano.

El doctor Porras, dentista de Madrid, especialista en dentaduras postizas, las construye sistema norte-americano, sin necesidad de poner ganchos ni resortes. El doctor Porras vive fonda del Universo.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Gran surtido en batidores y casperas de concha, marfil, búfalo y boj.
1007 ca 50-506

Alcance Telegráfico.

Madrid 18 9'15 noche.

Hoy se celebra consejo de ministros. Los consejeros continuarán ocupándose de los proyectos del ministerio de la Guerra.

Se ultimarán las combinaciones de alto personal.

P.

Madrid 18 9'15 mañana.

Muy en breve publicará la *Gaceta* el decreto creando la inspección central de policía.

La duquesa de Prim ha experimentado una ligera mejoría en su grave enfermedad.

El general Blanco saldrá hoy para encargarse de la capitania general de Cataluña.

P.



EL SEÑOR
don Eduardo Armijo
É IBAÑEZ DE AOIZ
falleció el día 14 de los corrientes después de recibir los Santos Sacramentos.
Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes y amigos, ruegan á todos sus relacionados se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el martes 11 del actual, á las once de su mañana, en la iglesia parroquial de San Gil: á cuyo favor quedarán agradecidos.
El duelo se despide en la iglesia.
Por disposición del finado no se reparten esquelas.
450 254 1d

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en **Francia** de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en **Francia** de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

San Lucas evangelista.

Santo de mañana

Octava de Nuestra Escelsa Patrona y querida madre la Santísima Virgen del Pilar, San Pedro de Alcántara c. y Santa Pelaya virgen y compañeros mrs.

SOL.—Sale á las 6 h. 13 m.—Pónese á las 5 h. 47 m.

Cultos para mañana

En las Descalzas de San José (Arrabal) de nueve á cinco.

Corté de María

Se hace la visita á Nuestra Señora del Tremedal, en convento de Jerusalem.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las seis y media.

Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cinco. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que tendrá lugar esta noche, por la banda del Regimiento Infantería de Galicia, se ejecutará entre varias piezas el «Ferrocarril de Faubertal.»

A las ocho y media.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos melados, que tanta aceptación han tenido siempre.

Plaza de Toros de Zaragoza

En los días 13, 14, 17 y 20 de Octubre de 1886, ó sucesivos hasta el 21 si el tiempo lo impidiere y con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Pilar, y Centenario de Pignatelli, se verificarán Cuatro grandes corridas de SEIS TOROS las cuales darán principio á las TRES en punto de la tarde.

Las cuadrillasserán dirigidas por los aventajados **ESPADAS**

LAGARTIJO

PICADORES.—Francisco Parente, (El Artillero); Juan Rodríguez.
BANDERILLEROS.—Juan Molina; Manuel Martínez, (Manene); Rafael Guerra, (Guerrita); Rafael Bejerano, (Torero); PUNTILLERO, José Torrijos, (Pepin).

FRASCUELO

PICADORES.—Francisco Gutiérrez, (Chuchi); Cirilo Martín.
BANDERILLEROS.—Victoriano Regatero; Antonio Pérez, (Ostión); Santos López, (Pulguita).—PUNTILLERO, Isidro Buendía, (Alones).

ESPARTERO

PICADORES.—Juan Roman, (Caro); Manuel Moreno.
BANDERILLEROS.—Julian Sanchez; José Malaver; Manuel Leon.—PUNTILLERO, Manuel Sevillano.

GUERRITA

PICADORES.—Juan Moreno; Joaquin Vizcaya.
BANDERILLEROS.—José Bejerano, de Córdoba; Rafael Ramos, de idem; José Torrijos, de Madrid.—PUNTILLERO, José Torrijos, (Pepin).

Sobresaliente de espada con obligación de banderillar, SANTOS LOPEZ, (Pulguita), en las dos primeras corridas y RAFAEL BEJERANO, (Torero), en las dos últimas.

Los toros proceden de las acreditadas ganaderías de la tierra; de D. Victoriano Ripamán, de Ejea de los Caballeros, con divisa encarnada.—Del señor conde de Espoz y Mina, antes Carriquiri, con divisa encarnada y verde.—De D. Andrés García, (de Soria), antes Ferrer, con distintivo encarnado y amarillo.

Día 20.—Corrida de Beneficencia por la Junta del Centenario de Pignatelli; TRES TOROS del Sr. Ripamán y OTROS TRES del señor conde de Espoz y Mina, los cuales serán lidiados, por Lagartijo y Espartero con sus cuadrillas.

Precios de las localidades y entradas de cada FUNCION

SOMBRIA

Palco con 12 entradas, 90 pesetas.—Medio palco con 6 id., 50 idem.—Entrada á palco, 5 idem.—Meseta toril 1.ª fila, 15 idem.—Idem segunda y siguientes, 11 idem.—Tabloncillo de Toril, 7.50 idem.—Tertulia fila 1.ª, 12.50 idem.—Idem 2.ª y siguientes, 11 idem.—Delantera de Grada, 7.50 idem.—Grada, 5 idem.—Barrera, 7 idem.

SOL

Palco con 12 entradas, 60 pesetas.—Delantera de Grada, 5 idem.—Grada 4 idem.—Delantera de Andanada, 4 idem.—Asiento de idem, 3.50 idem.—Barrera, 4 dem.

Tendido, 3 pesetas.

No se admite más calderilla que la correspondiente al sello móvil, pues la Empresa para dar cumplimiento á las órdenes del Gobierno, tiene que exigir DIEZ céntimos de peseta por cada billete cuyo precio esceda de cuatro reales vellón.

Teatro Principal

FUNCION PARA HOY.

La comedia «La Charra», en uno de los intermedios de la función tendrá lugar dos piezas de concierto por la rondalla de Carriñena y terminara la función con «La Jota Aragonesa.»

A las ocho en punto.

Entrada general, 50 céntimos.

Teatro Pignatelli

FUNCION PARA HOY.

El Jockey de New-York por la aplaudida Rosita de la Plata, los excéntricos musicales Brothers Webb, Jo-Jo and Rufe, Marianos notables, Villion's sin rivales velocipedistas, el alambre á la Wainzatti por la distinguida Miss Washington, la aplaudido ecuestre mademoiselle Clotilde Alegria, Martini clowns sin rival, Little Joe aplaudido y gracioso clown Srta. Teresa. Encarnación y Layetta aplaudidas y distinguidas ecuestres, pasatiempos y entradas cómicas por todos los clowns figurando entre ellos el popular y original Saltamontes el estúpido.

A las ocho y media.

Entrada general 3 reales.

Octavo aniversario

El martes 19, á las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Felipe y Santiago por el eterno descanso de

D.ª Simona Hernandez y Dominguez que falleció el 19 de Octubre de 1878.

Su esposo que fué D. Juan Rabat y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia, y la encomiendan al Señor, á cuyo favor quedarán agradecidos.

Todas las misas que se celebren en el altar del Corazón de Jesús en dicho día, en la referida iglesia, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

439 1d



El martes 19 del actual, á las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil, un aniversario por el alma de

D.ª Candelaria Drona y Ascárraga que falleció el 19 de Octubre de 1879.

Su hermano, hermana política, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos relacionados la asistencia y que rueguen á Dios por su eterno descanso, de que recibirán favor.

445 1p 730



Todas las misas que se celebren el martes 19 del actual, en la capilla de Nuestra Señora del santo templo de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas en sufragio del alma de

Don Mariano Maynar y Barat que falleció el 16 de Setiembre próximo pasado.

Sus hermanos y demás familia, suplican la asistencia y oraciones.

448 1d 532



Todas las misas que se celebren en la santa y angélica capilla de Nuestra Señora del Pilar, el martes 19 de los corrientes, desde la de infantes inclusive, serán aplicada por las almas de los ilustrísimos señores

D. JOAQUIN XIMENEZ DE ZENARBE y Lafuente y su esposa

DOÑA MARIA DEL PILAR BIED y Portane I que fallecieron en 16 de Octubre de 1877 y 1884.

Sus hijos los excelentísimos señores marqueses de Peraman, ruegan á sus relacionados la asistencia y oraciones.

449 1d 237

Primera casa de Relojería en su clase que estableció la venta á plazos y **Única** por los infinitos artículos que abraza.

SIEMPRE ALFONSO I. 26, PROXIMO AL PILAR

Se advierte al público esta casa no tiene ninguna Sucursal en la capital ni fuera.

403 ca d

NO MAS MANCHAS LA PERLA DE BARCELONA

Mr. Huard advierte á este respetable público que, habiendo de tener lugar el año que viene una Exposición Universal en Barcelona, á consecuencia de ella será fácil que el próximo, no tenga el honor de venir á esta; donde tantos años hace que le favorece una distinguida clientela, á fin de que esa no tenga tanto de experimentar su falta en esa, Mr. Huard ha decidido ha decidido hacer la rebaja siguiente de precios: Tres frascos grandes se darán por 20 reales y tres medianos por 10 reales. Al por menor un frasco grande 8 reales y uno mediano 4 reales.

Se despacha en la feria como todos los años, plaza del Pilar, puerta baja.

434 4p 30-750

LONPRIZ SOLITARIA
Caración cierta en dos horas, con los **Globulos Secretan**, farm. lancado. Único remedio infalible, adorado por los hospitales de París. Exito infalible con los **Globulos Secretan** en el tratamiento de las lombrices sin excepción, parásitos del hombre y de los animales domésticos.

NOTA El gran éxito de los **Globulos Secretan** ha promovido la creación de productos similares, muy malos y que deben evitarse con el mayor cuidado en Zaragoza, Srta. Rios 303.

Dirigirse los pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, París.—En Zaragoza, Sres. Rios hermanos.

1024

El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicación de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 99, principal.

Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineación regular.

Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, caucho ó celuloide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, á todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella. Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir á la extracción. Limpia, empasta y orifica los dientes sin molestia alguna.

Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido calorífico la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad á los adelantos modernos de la cirugía dental: y se sirve gratis á los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito á que correspondan.

Coso, 99, principal.

132 et 416

Taller de mármoles de Juan Rabat
TEMPLE, 16, ZARAGOZA

Alcobillas, lavabos, tableros para mesas, lápidas, panteones, baldosas, soldados de dibujo y todo lo concerniente al ramo de marmolista, á precios sumamente económicos.

Lápidas mortuorias desde 40 reales en adelante.

433 3d

JULIANA francesa

de la nueva cosecha

HARINAS de legumbres

PARA PURÉS

PERLAS DEL JAPÓN

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

COMPRAS.

De muebles, colchones ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa á ver los objetos.

Libertad, 5.

1002 ca 80-258

Quesos

de Roquefort, gruyere, nata y bola frescos y superiores.

Ultramarinos.

D. Jaime, 2 y 4.

1013 ca 70-508

NEO-LOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Oliván e hijo

Coso, 32.

Primera casa en

tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

Se vende una estantería propia para ultramarinos ó otra clase; se dará muy barata; darán razón en la plaza del Mercado, número 54. 367 1s

En la grabera de la estación de Cappa, junto á la cochera del tranvía, se vende arena fina á seis reales bulquetada; á diez puesta en la obra; á tres la recia y á siete en la obra; todo de lo mejor que se gasta; los avisos en la grabera y en la plaza de Sas, número 2, portería. 338 3p 20-503

Se vende carne de toro en los verjados de la plaza de San Lorenzo, números 34 y 36 y Mercado, 60, á una peseta 40 céntimos, los pedidos se dirigirán á Pablo Navarro, Azoque, 22.

427 2p 30-255

Botas suizas

Surtido completo de este artículo, así como de zapatillas de todas clases en calidad inmejorable y precios limitados. Por docenas rebaja considerable, chanclos de caoutchouc, zapatos de baile, calzados á la inglesa y otras novedades para damas y caballeros; viuda de Balugera, D. Jaime I, número 21.

411 4s

CASA DE PRESTAMOS

Goya, 13.

VENTA DIARIA

De mantones lana y merino, capas, cortes de pantalón, trajes de lana para hombre, colchones, mantas, camas de hierro, máquinas «Singer», un piano y otras varias prendas blancas y de color. Alhajas en cubiertos de plata, escribanías y candeleros de D; aderezos de oro y diamantes, pulseras, anillos y cadenas de oro y plata, relojes de oro y plata, para señora y caballero. En la misma se siguen haciendo operaciones de préstamos, como de costumbre.

325 9pa 20-502

Colchones y lanas superiores

con nuevas rebajas de precios; Espoz y Mina, 28, esquina á la de Santa Cruz, almacén de lanas.

326 11d 30-250

Se venden habas de cosechero para simiente y se arriendan locales, que sirven tanto para cerdos como para vacuno por tener pesebres en alto; darán razón café de la puerta del duque. 379 sa

GRAN GANGA

Por 30.000 reales, se venden 27 cahices de tierra blanca con riego del canal, con casa y corral en la torre llamada de las Barajas, carretera de Alagón próximo al portazgo de San Lamberto; dirigirse á Pedro García, tienda del tío Canoso, número 221, en la misma carretera, que la enseñará. 444 3s

432 1p 30-254

Antigüedades, monedas, telas, etc., etc.

Se venden como siempre, las mismas operaciones de costumbre, en la antigua y conocida casa del Paseo, 17, cuarta, al lado del convento de Jerusalem; Anticuuario. 419 2p 20-274

Garbanzos

de buena coadura á dos y medio reales kilogramo; se venden en el comercio de ultramarinos, calle de la Manifestación, esquina al Mercado. 417 9s

VINO SECO DE MESA

Se vende á 4 pesetas de cántaro, en la bodega vinaria de las escaleras de Anton-Trillo, esquina á la calle de la Torre-Nueva. 280 7s

Bujías para faroles

Gran depósito de todas clases de las mejores fábricas de Francia y Bélgica; lámparas para petróleo de mesa y colgajo todo á precios muy bajos; Alfonso I, 39, Lámpara Americana. 394 1d 20-505

Conejos de monte

Se venden por cuenta propia á precios económicos en la plaza del Mercado, frente á la casa, número 15. 391 4p 20-250

Venta de una casa

En punto céntrico de esta ciudad, se vende una de poco precio, la enseñarán y tratarán de su precio en la calle de D. Jaime I, número 42, tienda. 627 s

Josefa la Guipuzcoana

Coso, 129, al lado del Almudí. Acaba de llegar de San Sebastian, con un gran surtido de vajilla francesa Alemana y pasages. Gran novedad como nunca y á precios sumamente económicos, como lo tiene acreditado en 9 años, que tiene el honor de servir al pueblo zaragozano. 373 1s

Se vende una tartana nueva

calle San Blas, número 17, segunda habitación. 431 1s